

19 FEB. 1975

París, 15 de febrero

Contestada.  
3.3.75

Estimado Paulo:

Muchas gracias por su carta de hace unos meses y por su preocupación en favor de amigos y compañeros cercanos y menos cercanos. Las cosas se van aclarando para unos y otros y la vida y el trabajo comienzan a normalizarse. Por mi parte iremos a establecernos con mi mujer (chilena) a Barcelona donde yo trabajaré en problemas de Sociología de la Educación (en el Instituto Católico de Estudios Sociales y en la Universidad). También trabajaré en la revista "Cuadernos de Pedagogía". Una de las cosas que me han pedido en la revista es organizar una pequeña red de contactos con gente que trabaja en problemas educativos en América Latina. Le envío un ejemplar de la revista diciéndole algo que usted ya sabe quizá: el interés por sus orientaciones es grande en España y su correcta aplicación podría a mi juicio ayudar mucho cuando se desencadena allí un proceso de cambio social. Pero lo que quería pedirle en este momento era si usted me podría ayudar en la constitución de esa red. Concretamente: le sería posible sugerirme una pequeña lista de nombres de personas que tienen a su juicio un mínimo de responsabilidades y de experiencia en la materia para que yo mismo entrara en contacto con ellas pidiéndoles colaboraciones o informaciones? Como verá la revista está en sus primeros números y me parece fundamental que ella se abra a la problemática latinoamericana, que tiene elementos realmente interesantes. Le agradezco desde ya cuanto pueda hacer por ayudarme.

Tengo una segunda cosa que proponerle. Sería importante que en España se conociera más en detalle la actualidad de las concepciones de vosé. Tomé contacto con algunas editoriales a ese respecto y el interés es evidente. Se me ocurre lo siguiente: porqué no realizar ahora el proyecto del que habíamos conversado por carta hace ya algunos años? Retomar los aspectos teóricos y las realizaciones prácticas del método sico-social y tener sobre ellos una conversación franca y lo más exhaustiva posible que se publicaría. Podría tratarse de una serie de conversaciones grabadas precedidas de una presentación general que ayude a entrar en materia y culminadas por algún texto reciente o inédito. Serían en mi idea unas 120 o 130 páginas <sup>en total</sup>. No he querido obviamente hacer avanzar las cosas con ningún editor antes que conversáramos la cosa. Qué le parece esta idea de un librito que podría llamarse "Conversaciones con Paulo Freire"? Me interesaría muchísimo conocer su opinión al respecto. Por mi parte es probable que pase por Ginebra en abril (fines) o mayo

("demistificar la alienación")

(comienzos), yendo o volviendo del congreso de Pax Romana en Roma. En París tendré que estar en algún momento para "surveiller" la publicación de un libro mío sobre la política educativa de la Unidad Popular, pero no creo que sea antes de junio o julio. El resto del tiempo lo pasaré en Barcelona. Si usted está de acuerdo con el proyecto, podríamos seguir conversando de las modalidades prácticas. Viendo el interés y las proyecciones del problema en España se me ocurre que sería bueno llevarlo a cabo con cierta rapidez. Yo podría ser el periodista que va a verlo a usted y le hace preguntas, le plantea problemas y objeciones y azuza una reflexión que es pasada luego al papel "in vivo". Estoy seguro que se lograría un documento muy estimulante para la reflexión de mucha gente.

Espero con impaciencia su respuesta sobre ambos problemas que le planteo. Discúlpeme la confianza muy grande con que le escribo. Pero me doy cuenta que, aún sin conocerlo personalmente todavía, tengo por usted un afecto fraternal. Ojalá podamos conversar un día de estos. Lo saluda amistosamente

Alberto

Contésteme directamente a Barcelona:

Alberto Silva  
c/o Jaime Melendres  
Duque de la Victoria 7  
Barcelona  
ESPAÑA